
ISTITUTO COMPRENSIVO “PABLO NERUDA” - ROMA 

CONSIGLIO D’ISTITUTO 

VERBALE N. 9 

 

Il giorno 23 settembre 2019 alle ore 17.30 nei locali della Sede Centrale di Via Casal del Marmo 212 

si è riunito il Consiglio di Istituto per discutere il seguente o.d.g.: 

1) Approvazione verbale seduta precedente; 

2) Dimensionamento a.s. 2020-2021; 

3) Progetto Viaggio di Istruzione Classi IIG/IIH - SSPG; 

4) Regolamento Gestione del Patrimonio e degli Inventari ai sensi del D.I. 129/2018 ; 

5) Modifica del Regolamento di Istituto (Orario Entrata Scuola dell’Infanzia/Valutazione 

in chiaro su R.E.  – SSPG); 

6) Erogazione liberale – Quota assicurazione a.s. 2019-2020; 

7) Calendarizzazione Elezione dei Rappresentanti dei Genitori nei Consigli di Classe, 

Sezioni, Intersezioni a.s. 2019-2020; 

8) Delibera quadro su progetti/iniziative UE, MIUR, Regione LAZIO, EE.LL a.s. 

2019/2020; 

9) Comunicazione del DS su arredi scolastici; 

10) Questioni logistiche relative ai plessi: 

11) Varie ed eventuali. 

 

Sono presenti i componenti del Consiglio di Istituto: 

il Dirigente Scolastico Prof.ssa Brunella Martucci;  

i Docenti Alba Micheli, Caterina Quaranta, Francesca Ravetta;  

i Signori Genitori Dino Moltisanti, Francesca Carfì, Gianluca Sardella, Marco Muccione, Annalisa 

Savini, Luciano Bravi .  

Assenti giustificati: Ada Gentili per le ATA; Piera Bartolini, Maria Luigia Storti, Maria Domenica 

Visini, Patrizia Parrotta, Federica Picotti per la componente docenti; Laura Gonzalez Rodriguez e 

Sheila Fisicaro per la componente genitori. 

 

 

Presiede la riunione il sig. Dino Moltisanti, Presidente del Consiglio d’Istituto. 

Funge da segretario la sig.ra Francesca Carfì. 

 

Verificata le presenze dei membri, che consentono il regolare svolgimento della seduta, il Presidente 

dà inizio alla discussione dei punti all’ordine del giorno. 

 

 

Punto n. 1 – Approvazione verbale seduta precedente 

Il Presidente dà lettura del verbale della seduta precedente (5 settembre 2019), già trasmesso a mezzo 

mail ai membri del CdI.  

Con Delibera n. 45/2019 del 23 settembre 2019 



assunta all’unanimità 

“Il Consiglio approva il verbale della seduta precedente (05.09.2019)”. 

 

 

 

Punto n. 2 – Dimensionamento a.s. 2020-2021 

Come avviene ogni anno, su richiesta del Municipio, il CdI è tenuto ad esprimere delle proposte per 

la variazione od il mantenimento dell'assetto esistente del proprio Istituto. 

Dopo una breve discussione, non ravvisando la necessità di apportare alcuna variazione all'assetto 

esistente,  

Con Delibera n. 46/2019 del 23 settembre 2019 

Assunta all’unanimità 

"Il Consiglio dichiara di voler mantenere l'assetto esistente dell'IC Pablo Neruda anche per l'A.S. 

2019/20" 

 

 

 

Punto 3 – Progetto Viaggio di Istruzione Classi IIG/IIH - SSPG 

Il Consiglio è chiamato a deliberare con una certa urgenza la proposta di viaggio di istruzione delle 

classi IIG/IIH SSPG del 16-17-18 ottobre 2019Il Viaggio e le relative attività faranno parte del 

progetto biennale Erasmus Plus, Programma dell’Unione europea per l’Istruzione, la Formazione, la 

Gioventù e lo Sport sull’ecosostenibilità, le competenze digitali e linguistiche, a cui parteciperà l’IC 

Pablo Neruda. Viene illustrato il suddetto Programma Erasmus Plus all’interno del quale verranno 

organizzate una serie di iniziative nel corso dell’a.s. 2019/2020. 

Vengono illustrati successivamente i seguenti Progetti, Allegato al presente verbale: 

- Progetto Cicalese, progetto di musica che propone di coinvolgere le classi III A di CdM, III 

A, III B, III C, III D, III E, IV B, IV D del plesso di Selva Candida con un costo di 18 euro a 

bambino per incontri di un’ora a settimana. 

- Progetto Teatro col dott. Marco Canuto che si articola in 2 due corsi extra-scolastici (corso di 

teatro di 42 ore ad un costo di 80,00 euro a bambino e un corso di cinematografia di 42 ore ad 

un costo di 100,00 euro a bambino) - per i quali viene fatta contestualmente richiesta di 

utilizzo dei locali scolastici - e 3 corsi intra-scolastici (corso di teatro di 30 ore ad un costo di 

48,00 Euro, corso di teatro di 50 ore ad un costo di 75 euro e un corso di cinematografia di 30 

ore ad un costo di 50,00 euro). 

Il Dirigente scolastico sottolinea le finalità educative dei progetti proposti, ma sottolinea l’importanza 

per le classi IV e V di dare la massima priorità alle competenze di base (italiano, matematica, inglese) 

e in particolare ai corsi di madrelingua inglese e spagnolo che saranno attivati anche quest’anno.  

Il Dirigente scolastico inoltre sottolinea che il corso del Progetto teatro da 50 ore non può essere 

approvato in quanto eccessivamente impattante sul monte ore complessivo. 

Il Consiglio invita la Docente Cicalese alla massima condivisione del Progetto musicale ai colleghi e 

ad esplorare la possibilità di far accedere altre classi (classi III di Casal del Marmo, o la classe V di 

Selva Candida). 

Il Presidente del Consiglio approfitta della discussione sui progetti, per ricordare alla DS di ribadire 

agli insegnanti delle singole classi, l’impegno a contenere le proposte di progetti e attività a 

pagamento entro i limiti già decisi dalla scuola (indicativamente 50 euro massime di spesa – 

campiscuola esclusi – per alunno) 



Dopo ampia discussione  

Con Delibera n. 47/2019 del 23 settembre 2019 

Assunta all’unanimità 

"Il Consiglio approva il viaggio d’istruzione delle classi IIG e IIH SSPG”. 

  

Con Delibera n. 48/2019 del 23 settembre 2019 

Assunta all’unanimità 

“Il Consiglio approva il progetto Cicalese e il Progetto Teatro del dott. Canuto, con eccezione, per 

quest’ultimo, del corso di 50 ore in orario scolastico per un costo di 75 euro a bambino.” 

 

 

 

Punto 4 – Regolamento Gestione del Patrimonio e degli Inventari ai sensi del D.I. 129/2018 

Il Dirigente Scolastico chiede al Consiglio di approvare il Regolamento relativo alla Gestione del 

Patrimonio e degli Inventari ai sensi del D.I. 129/2018. Lo illustra brevemente. 

Con Delibera n. 49/2019 del 23 settembre 2019 

Assunta all’unanimità 

"Il Consiglio approva il Regolamento per la Gestione del Patrimonio e degli Inventari ai sensi del 

D.I. 129/2018”. 

 

 

 

Punto 5 – Modifica del Regolamento di Istituto (Orario Entrata Scuola 

dell’Infanzia/Valutazione in chiaro su R.E.  – SSPG) 

Il Dirigente Scolastico chiede al Consiglio di approvare alcune modifiche relative al Regolamento 

d’Istituto. In particolare si esplora la possibilità di variare l’orario di entrata della Scuola dell’Infanzia 

a Via Ascrea 24 dall’attuale intervallo 8-8.45 all’intervallo 8-8.30 (a causa di problemi relativi alla 

sicurezza dovuti all’organico ridotto del personale ATA) e di introdurre la Valutazione in chiaro per 

la scuola secondaria. 

Relativamente alla valutazione in chiaro la componente genitori invita gli insegnanti, se possibile, a 

dare in ogni caso ai ragazzi la possibilità di comunicare in autonomia i voti alle famiglie prima che 

questi vengano effettivamente inseriti nel registro elettronico. 

Dopo ampia discussione, 

Con Delibera n. 50/2019 del 23 settembre 2019 

Assunta all’unanimità 

"Il Consiglio approva la modifica al Regolamento di istituto relativamente all’ingresso della Scuola 

dell’Infanzia fino alle ore 8.30 e ad inserire nel Registro Elettronico la Valutazione in chiaro per le 

famiglie”. 

 

 

 

Punto 6 – Erogazione liberale – Quota assicurazione a.s. 2019-2020 

Il Dirigente scolastico illustra al Consiglio i costi previsti per assicurazione integrativa, tesserino 

scolastico ed erogazione liberale che sono: 

- Assicurazione integrativa 5.50 Euro a bambino 



- Tesserino scolastico 3.00 euro a bambino (solo per i nuovi iscritti) 

- Erogazione liberale 15.00 Euro 

I fondi raccolti tramite erogazione liberale delle famiglie saranno così destinati: 

- Scuola dell’Infanzia-Ascrea 24: giochi da giardino 

- Ascrea 24 Scuola Primaria : allestimento del laboratorio musicale al I piano 

- Ascrea 26 Scuola Primaria e Scuola Secondaria: porta blindata per laboratorio scientifico 

- Casal del Marmo 216 Scuola Secondaria: arredi per l’inclusione 

- Casale del Marmo 212 Scuola primaria: da definire 

- Selva Candida Scuola Primaria: porta blindata per laboratorio multimediale e pellicola 

oscurante per le finestre 

Dopo ampia discussione, 

Con Delibera n. 51/2019 del 23 settembre 2019 

Assunta all’unanimità 

"Il Consiglio approva l’erogazione liberale delle famiglie per un importo di 15 euro per alunno, la 

quota di assicurazione integrativa per un importo di 5,50 euro per alunno e la quota per il tesserino 

(solo per i nuovi iscritti) per un importo di 3,00 euro per alunno” 

 

 

 

Punto 7 – Calendarizzazione Elezione dei Rappresentanti dei Genitori nei Consigli di Classe, 

Sezioni, Intersezioni a.s. 2019-2020 

La DS chiede che il Consiglio discuta e approvi il calendario relativo alle elezioni dei rappresentanti 

dei genitori per l’a.s. 2019/2020, proposto dalla Giunta Esecutiva nella sua ultima riunione. 

Con Delibera n. 52/2019 del 23 settembre 2019 

approvata all’unanimità  

“Il Consiglio approva il seguente calendario relativo alle elezioni dei rappresentanti dei genitori per 

l’a.s. 2017/2019: 

1. Scuola dell’Infanzia 23 ottobre 2019 dalle ore 16.30 alle ore 17.30: presentazione delle classi 

da parte delle insegnanti e informazioni sulle modalità delle elezioni.  

Dalle ore17.30  alle ore 19.00: insediamento seggi elettorali e votazione dei rappresentanti. 

2. Scuola primaria. 23 ottobre 2019 dalle ore 16.30 alle ore 17.45: presentazione delle classi da 

parte degli docenti e informazioni sulle modalità delle elezioni.  

Dalle ore 17.45  alle ore 19.00: insediamento seggi elettorali e votazione dei rappresentanti. 

3. Scuola secondaria di I grado 23 ottobre 2019 dalle ore 16.30 alle ore 17.00: presentazione 

delle classi da parte dei docenti e informazioni sulle modalità delle elezioni.  

Dalle ore 17.00 alle ore 19.00: insediamento seggi elettorali e votazione dei rappresentanti”. 

 

 

 

Punto 8 – Delibera quadro su progetti/iniziative UE, MIUR, Regione LAZIO, EE.LL a.s. 

2019/2020 

La DS chiede che il Consiglio elabori e introduca una delibera-quadro da utilizzare, laddove possibile, 

per l’adesione a progetti o iniziative varie promosse da istituzioni quali Unione Europea, MIUR, 

Regione Lazio, Enti Locali. La delibera-quadro potrà riguardare i progetti che abbiano i seguenti 

requisiti: 



- Gratuiti per le famiglie 

- Coerenti con le finalità del PTOF 

- Inclusivi 

Il Presidente esorta, laddove si utilizzi la Delibera-Quadro, di darne comunicazione al Consiglio 

attraverso la posta elettronica, inviando quanto dovuto PRIMA che la scuola formalizzi la 

partecipazione al bando in questione. Si invita, in generale, ad una maggiore condivisione con le 

famiglie delle informazioni sui progetti per i quali si chiede l’adesione. 

Con Delibera n. 53/2019 del 23 settembre 2019 

approvata all’unanimità  

“Il Consiglio approva la possibilità di utilizzare una Delibera-quadro su progetti/iniziative UE, 

MIUR, Regione LAZIO, EE.LL a.s. 2019/2020 che abbiano i seguenti requisiti: Gratuiti per le 

famiglie, coerenti con le finalità del PTOF, inclusivi, informazione - previa alla partecipazione al 

bando - ai membri del Consiglio tramite posta elettronica”. 

 

 

Alle ore 18.50 si unisce al Consiglio la docente Piera Bartolini 

 

 

Punto 9 – Comunicazione del DS su arredi scolastici 

Il Consiglio viene informato dalla DS sugli arredi scolastici mancanti nel Plesso di Selva Candida. In 

particolare manca materiale da segreteria, cattedre e sedie da adulti per collaboratori scolastici e 

insegnanti di sostegno. L’IC Rosetta Rossi si è dichiarato disponibile a donare degli arredi in avanzo, 

ma è necessario attendere il nuovo dirigente scolastico incarico. 

 

 

Punto 10 – Questioni logistiche relative ai plessi 

In merito alle lamentele pervenute da genitori della Scuola dell’Infanzia in merito alla pulizia dei 

bambini dopo l’utilizzo dei servizi igienici, la DS specifica che la pulizia dei bambini non rientra 

nelle mansioni dei collaboratori scolastici, che tuttavia sono sempre stati molto disponibili e nei limiti 

del possibile continueranno a dare una mano anche in tal senso.  

In merito alla Commissione mensa, uno dei membri ha cambiato IC, quindi si rende necessaria una 

nuova nomina. 

Il Signor Muccione segnala la realizzazione di un progetto per disciplinare l’entrata e l’uscita dal 

Plesso di Selva Candida nei giorni di pioggia. Il progetto sarà sottoposto al responsabile per la 

sicurezza.  Contestualmente chiede la possibilità che possa essere chiesto un parcheggio per disabili 

fuori dal plesso di Selva Candida, visto che i due a disposizione all'interno della scuola non sono 

fruibili, per come è attualmente regolamentata l'uscita. 

La Sig.ra Carfì segnala la difficoltà di parcheggio per i genitori di bambini disabili; il posto disabili 

adiacente al cancello al civico 24 di Via Ascrea è costantemente occupato da un’auto con permesso 

disabili impedendo in tal modo l’utilizzo del posto da parte dei genitori. La DS chiederà la 

realizzazione di un parcheggio disabili all’interno del cortile al civico 20. 

 

 

 

 



 

 

Punto 11 – Varie ed eventuali 

Le docenti dei Plessi di Casal del Marmo evidenziano che i lavori nella palestra a Via Casal del  

Marmo 216 richiedono che i ragazzi della scuola secondaria utilizzino la palestra della scuola 

primaria. SI richiede massima condivisione e tolleranza delle famiglie per i prossimi mesi.  

 

 

 

Non essendovi altro da discutere, la seduta è tolta alle ore 19.30 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Il Segretario                                                                      Il Presidente del Consiglio di Istituto 

        

……………………………                                                     .............………………………….. 

 

 
 


